

LANDEAU (*Pierre*), Missionnaire d'Afrique (Pères Blancs) (Guérande, Fr., 11.7.1857 — Tréffieux, Fr., 26.1.1940). Fils de René et de Perréon, Suzanne.

Entré au noviciat des Pères Blancs, à Maison-Carrée (Alger) le 26 septembre 1878, il fut ordonné prêtre par Mgr Lavigerie, le 25 septembre 1881. Il devint ensuite professeur au collège St-Louis de Carthage et St-Charles à Tunis.

Le 22 avril 1883, il s'embarque à Alger avec la 4^me caravane des Pères Blancs, pour la mission du Tanganika et arrive à Ujiji le 6 décembre 1883. Il reste dans cette mission jusqu'en mai 1884. Il est alors nommé à Kibanga (rive occidentale du Tanganika), où il s'occupe de l'instruction des enfants rachetés.

Le 9 janvier 1885, le P. Landeau quitte Kibanga et se rend à Mkapakwe (Marungu), pour renforcer le personnel de cette mission. Il fut adjoint au P. Randabel lorsqu'il faut prendre possession de Karema le 30 juillet 1885.

En juillet 1886, nous retrouvons le P. Landeau à Mpala. Il y séjourne une année et y fait une maladie que Mgr Charbonnier qualifie de terrible, sans ajouter d'autres précisions (décembre 1886).

Il fut ensuite rappelé à Karema. Lorsqu'au début de juillet 1887, Mgr Charbonnier se mit en route, pour recevoir à Kipalapala (Tabora) l'onction épiscopale, il prit avec lui les PP. Dromaux et Landeau. Ce dernier rentra en

Europe et quitta la société des Pères Blancs, en décembre de la même année. Réintégré dans son diocèse d'origine, le P. Landeau se consacra au ministère paroissial à Tréffieux. C'est là qu'il s'éteignit le 26 janvier 1940.

[W. R.]

Avril 1952.
P. M. Vanneste.